



Die sicherste Art, seinen Gläubigern Geld schuldig zu bleiben, ist, zu sterben.

gen, ohne Einsicht für die besonderen Umstände des Schuldners. Fordert so einer sein Geld resolut, so antworte ihm ebenso resolut: du hast nichts. Schuldtürme gibt es ja bekanntlich nicht mehr, und dich vor Gericht zu ziehen, würde ihm ja nur verlohnen, wenn du Bargeld hast. Das aber hast du vermutlich nicht. Sag also den Ungeduldigen ruhig die Wahrheit: Wer mich heute in Ruhe läßt und wartet, bis ich wieder solvent bin, der wird von mir bis auf den letzten Heller und Pfennig später befriedigt werden. Werde ich aber gedrängt und beunruhigt, so sage ich sofort Konkurs an und — es bekommt kei-

ner was, oder nur die Konkursquote.

Es ist keine geringe Kunst, Geld mit Grazie schuldig zu bleiben. In normalen Zeiten war das weiter keine Wissenschaft, aber heute sollte man diese Technik etwas pflegen und weiter verbreiten. Den Gläubiger in freundlicher Laune zu erhalten und ihm trotzdem schuldig bleiben, ist schwierig. Ein anständiger Schuldner wird es können, wenn er diese Ratschläge befolgt.

*



Daß der Gläubiger stirbt, kommt leider seltener vor.

Zeichnungen von Schaefer-Ast